



MARZO 2021

TITULAR	NOTA	FUENTE
<p>MJSP reportó reducción del 13.93% de homicidios en Febrero</p>	<p>Un total de 105 homicidios, durante el mes de febrero, fueron reportados por el Ministerio de Justicia y Seguridad Pública (MJSP). La cifra supone una reducción de hasta el 13.93% en la incidencia de asesinatos, respecto a los reportados durante el años 2020 de esa fecha. Al mismo tiempo, la institución de seguridad pública declaró una reducción de hasta el 3.66% en el promedio anual de asesinatos hasta el mes de febrero. Este informe también haría notar una reducción de hasta el 9.01% durante el mes de enero.</p> <p>https://www.contrapunto.com.sv/sociedad/violencia/mjsp-repoto-reduccion-del-1393-de-homicidios-en-febrero/16927</p>	<p>Contrapunto Miércoles 3 Marzo 2021</p>
<p>Colectivos denuncian 541 mujeres desaparecidas y 6,000 víctimas de agresión sexual</p>	<p>Más de 800 mujeres marcharon este domingo para visibilizar los 6,174 delitos de violencia sexual y más de 541 mujeres desaparecidas durante el 2020, entre otros hechos de violencia. Según los datos que dieron a conocer, ayer 11 organizaciones feministas, el año pasado se registraron 103 feminicidios que aún siguen en la impunidad. Mientras que los familiares de Carla Ayala, Priscila García, Fernanda Nájera y Zulma Valencia siguen esperando justicia por el feminicidio de estas. Agregaron que hay miles de mujeres que el sistema no contabiliza como feminicidio.</p>	<p>EDH Pág.8 Lunes 8 Marzo 2021</p>
<p>Gobierno descuidó a víctimas de desplazamiento forzado en 2020</p>	<p>El departamento de Valeria se encontraba en penumbras cuando los pandilleros tocaron su puerta esa noche. No recuerda con exactitud el día porque en esas semanas “todos los días parecían domingo” y se vivían con la desolación, incertidumbre y terror de una pesadilla que, para ella, ahora tenía más villanos que la amenaza del COVID-19.</p>	<p>EDH Pág.14 Martes 9 Marzo 2021</p>

<p>El Salvador reporta 16 feminicidios, y más de 885 casos de Violencia Sexual en 2021</p>	<p>Un total de 15 feminicidios ya fueron reportados por la FGR, en los primeros dos meses del año. Otro caso asesinato contra mujeres, durante el mes de marzo se suma a éste recuento. Al cierre del mes de febrero, un total de quince asesinatos de mujeres ya forman parte de la lista oficial de feminicidios en la Fiscalía General de la República (FGR). A éstos asesinatos se añade el de una mujer de mediana edad, localizada en Calle de Oro, del municipio de San Martín, San Salvador, el pasado miércoles 3 de marzo, del presente año.</p> <p>https://www.contrapunto.com.sv/sociedad/genero/el-salvador-reporta-16-feminicidios-y-mas-de-885-casos-de-violencia-sexual-en-2021/17005</p>	<p>Contrapunto Martes 9 Marzo 2021</p>
<p>Registan alza de delitos en contra de las mujeres</p>	<p>El confinamiento durante la pandemia por la COVID-19 generó un aumento de los delitos cometidos en contra de las mujeres en el municipio de Conchagua, en La Unión, según un pronunciamiento emitido por el Comité Municipal de Prevención de la Violencia (CMPV) en el marco del Día Internacional de la Mujer. De acuerdo con el informe, que fue elaborado por representantes de diferentes instituciones, desde abril de 2020 en el municipio hubo un aumento del 60 % de los delitos contra las mujeres. En detalle, el año anterior se registraron 14 amenazas contra la vida de la mujer, nueve denuncias por lesiones, dos violaciones a niñas y adolescentes, siete casos de violencia intrafamiliar, igual número de expresiones de violencia contra la mujer y un caso de estupro.</p> <p>https://diarioelsalvador.com/registan-alza-de-delitos-en-contra-de-las-mujeres/52823/</p>	<p>Diario El Salvador Lunes 15 Marzo 2021</p>
<p>Capturan a sujeto que asaltó a una señorita al interior de un bus de la 101-D</p>	<p>La Libertad.— elementos del CAM de Santa Tecla recibieron la denuncia de un asalto a mano armada que ocurrió al interior de un bus de la Ruta de buses 101-D. El hecho habría ocurrido en horas de la tarde de ayer domingo en el municipio de Santa Tecla, según información de medios locales. Los agentes montaron un dispositivo rápido y realizaron la persecución del delincuente que intentó huir luego de asaltar e intimidar a una señorita que se conducía el la unidad. La persecución terminó sobre la 4ª avenida Norte y a calle Poniente, en el referido municipio. Posterior a ese hecho, el sujeto fue entregado a la Policía Nacional Civil (PNC).</p> <p>https://elblog.com/inicio/capturan-a-sujeto-que-asalto-a-una-senorita-al-interior-de-un-bus-de-la-101-d/</p>	<p>El Blog Lunes 15 Marzo 2021</p>
<p>Bajan homicidios en enero, pero aumentan los feminicidios, ¿qué pasa con el Plan Control Territorial?</p>	<p>Datos de la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (ORMUSA) indican que los feminicidios aumentaron un 25% en enero de este año. En el primer mes de 2021, se registraron 16 feminicidios, de éstos el 6% son adolescentes de 15 a 19 años y el 38% jóvenes de 20 a 24 años. Mientras que en enero de 2020 hubo 12 feminicidios. Para tratar de comprender estas cifras, conversamos con Silvia Juárez, Coordinadora del Programa Por una Vida libre de Violencia para las Mujeres de Ormusa. Ella arroja como primera hipótesis la concentración de las fuerzas de seguridad pública en otros escenarios, como la preparación de las elecciones, “habrá que ver en los próximos meses si esta tendencia continúa, hay que revisar cuales son las intervenciones que han cambiado para medir si realmente este aumento responde a mayores desprotecciones o a otros fenómenos”. Comenta.</p> <p>https://revistalabriujula.com/2021/03/19/bajan-homicidios-en-enero-pero-aumentan-los-feminicidios-que-pasa-con-el-plan-control-territorial/</p>	<p>Revista La Brújula Viernes 19 Marzo 2021</p>
<p>Fiscalía registra el doble de desaparecidos en primeros meses del año</p>	<p>Las autoridades policiales han insistido que las desapariciones de personas han tenido una reducción significativa, pero según las cifras de la Fiscalía, ese tipo de casos aumentaron en los dos primeros meses de este año con respecto al mismo período de 2020. “Si se ha mejorado bastante, mucho”, dijo un oficial de la Policía que desistió de ser identificado. Agregó que hay muchos casos en los que las víctimas son menores, pero que cuando se localizan, éstos se han ido con las novias o los novios. Pero las cifras reveladas por la Fiscalía General dicen lo contrario. Un total de 226 personas desaparecieron entre el uno de enero y el 9 de marzo de este año, cifra superior al año pasado que contabilizaban 106 desaparecidos.</p> <p>https://www.elsalvador.com/eldiariodehoy/accionar-de-las-pandillas-homicidios/819250/2021/</p>	<p>EDH Pág.2 Domingo 21 Marzo 2021</p>
<p>Rogelio Rivas: “no necesariamente un desaparecido es un homicidio”</p>	<p>El Ministro de Seguridad Pública, Rogelio Rivas, negó que se haya registrado un incremento de personas reportadas como desaparecidas. De acuerdo al funcionario desde la puesta en marcha del Plan Control Territorial este delito ha venido a la baja. Las cifras compartidas por el titular de seguridad revelan que en el primer semestre del año 2019 comparado con el primer semestre del 2020, se tuvo una reducción del 44%. La tendencia también se mantuvo en el segundo semestre del año 2019 comparado con el segundo del 2020, es decir cuando ya estaba en marcha el Plan Control Territorial, en ese tiempo la disminución fue del 25.21%.</p> <p>https://lapagina.com.sv/nacionales/desde-el-inicio-del-plan-control-territorial-la-cifra-de-desaparecidos-ha-bajado-confirma-rogelio-rivas/</p>	<p>La Página Lunes 22 Marzo 2021</p>
<p>Marzo registra aumento de muertes violentas</p>	<p>Durante los primeros 22 días de marzo el Ministerio de Justicia y Seguridad Pública registró 70 homicidios, con un promedio diario de cuatro muertes violentas. Esto significa un leve incremento</p>	<p>LPG Pág.6</p>

	<p>en comparación con el mismo período de 2020. "Llevamos 70 homicidios en lo que va de marzo, es decir que tenemos un incremento, pero con la salvedad que (el año pasado) estábamos en pandemia y en confinamiento" admitió el ministro de Justicia y Seguridad Pública, Rogelio Rivas, en declaraciones dadas ayer a los medios.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Marzo-registra-aumento-de-muertes-violentas-20210322-0102.html</p>	<p>Martes 23 Marzo 2021</p>
<p>Organizaciones de mujeres en alerta por aumento de desapariciones y feminicidios</p>	<p>Silvia Juárez, de la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz, señaló que hay dos elementos que advertir: el primero que durante el 2020 hubo 541 mujeres desaparecidas. "Aunque representaban el 20% menos que el 2019, llama la atención como en un periodo, donde estuvimos en confinamiento pudieron ocurrir más de 500 desapariciones", externó. Denunció que en el primer trimestre del 2021 está dejando una cantidad de feminicidios que supera los datos del año pasado, puesto que en lo que va del año se registran 36 feminicidios, recaló que las desapariciones y otras formas de violencia son una alerta para prevenir los feminicidios.</p> <p>https://verdadigital.com/organizaciones-de-mujeres-en-alerta-por-aumento-de-desapariciones-y-feminicidios/</p>	<p>Verdad Digital Martes 23 Marzo 2021</p>
<p>Aumentan muertes y desapariciones de mujeres</p>	<p>En el primer trimestre de 2021 El Salvador registra un aumento significativo de asesinatos cometidos contra mujeres, en comparación al mismo período de 2020. Hasta el 22 de marzo de este año la Mesa Técnica Interinstitucional reporta 40 víctimas, mientras que en 2020 fueron 28. Pese a ello las organizaciones que velan por los derechos humanos y por la protección de las mujeres aseguran que no se trata verdaderamente de un "incremento", sino de una "vuelta a la normalidad". El Procurador para los Derechos Humanos, José Apolonio Tobar, considera que se ha vuelto a "la normalidad" que no se tuvo en 2020 y por ello se evidencia un aumento de casos. "Considero que la disminución en los registros del año pasado fue el resultado de la pandemia, debido a que no se realizaron todas las actividades para empoderar a las mujeres, no podían denunciar. Nos parece que el confinamiento limitó la denuncia de violencia contra la mujer y luego de iniciado el 2021, con casi todo normal en el país, los niveles de denuncias se pueden disparar en relación al 2020", aseguró Tobar. ORMUSA, organización defensora de los derechos de la mujer, registró hasta el 19 de marzo un total 36 feminicidios. Esto con base a un monitoreo de medios.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Aumentan-muertes-y-desapariciones-de-mujeres-en-El-Salvador-20210323-0107.html</p>	<p>LPG Pág.2 Miércoles 24 Marzo 2021</p>
<p>Siete mujeres asesinadas entre el 15 y 23 de marzo</p>	<p>Kenia Elizabeth Martínez, Dora Alicia Monroy, Suyapa del Carmen Velásquez y una mujer cuya identidad se desconoce aún, son las cuatro mujeres que fueron asesinadas entre el domingo y ayer martes. Mirna S. T. de 23 años, se salvó de morir a balazos el lunes anterior cuando fue atacada con disparos de armas de fuego. Su vehículo fue ametrallado el lunes a las 11:30 a.m. en el municipio de Aguilares. Las autoridades policiales afirmaron que al carro de Mirna se le contaron 16 orificios de bala. Afortunadamente, ninguna alcanzó a su conductora. Entre el 15 y el 23 de marzo, al menos siete mujeres han sido asesinadas en diversas circunstancias, a pocos días de que el ministro de Seguridad y Justicia, Rogelio Rivas Polanco, afirmó que la cifra de feminicidios se ha reducido en un 43.7 %.</p> <p>https://www.elsalvador.com/eldiariodehoy/plan-control-territorial-dia-internacional-de-la-eliminacion-violencia-contra-mujer-homicidios/820360/2021/</p>	<p>EDH Pág.14 Miércoles 24 Marzo 2021</p>
<p>Mujeres piden ser prioridad en acceso al agua</p>	<p>Mujeres lideresas del Foro del Agua El Salvador, juntas y organizaciones comunitarias denunciaron este jueves que residenciales y empresas les están quitando los pocos recursos hídricos que tienen en sus comunidades. María Paz quien forma parte de la mesa territorial de la Cordillera El Bálsamo dijo que en Nuevo Cuscatlán, municipio donde vive no se les está dando prioridad del uso del agua a las comunidades sino que a proyectos habitacionales.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Mujeres-piden-prioridad-en-acceso-al-agua-20210325-0059.html</p>	<p>LPG Pág.10 Viernes 26 Marzo 2021</p>
<p>Asamblea avala Ley contra el Tráfico de Personas</p>	<p>Los diputados de la Asamblea Legislativa aprobaron este jueves con 58 votos la Ley Especial contra el Tráfico Ilegal de Personas que tiene como objetivo la detección, persecución penal integral, juzgamiento y prevención del delito de tráfico ilegal de personas, ya sea que se cometa o no con la vinculación de organizaciones o grupos criminales. Esta normativa tiene como finalidad promover y facilitar la cooperación nacional e internacional para la eficaz detección y persecución integral del delito de tráfico ilegal de personas, promover la protección de los derechos de las personas que han sido víctimas del delito por medio de la Ley Especial para la protección y Desarrollo de la persona migrante salvadoreña y su familia.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/asamblea-legislativa-aprueba-ley-contra-trafico-de-personas/821190/2021/</p>	<p>EDH Pág.8 Viernes 26 Marzo 2021</p>

<p>Ormusa urge prevenir desaparición de mujeres y niñas</p>	<p>El Observatorio de Seguridad Ciudadana de las Mujeres de la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (Ormusa) urgió al Estado Salvadoreño, adoptar las medidas necesarias para prevenir la desaparición de mujeres y niñas salvadoreñas. La Organización recuerda que las desapariciones son una forma de violencia que se debe prevenir, sancionar y erradicar en planes nacionales e intersectoriales. "El Alto Comisionado de Naciones Unidas para los Derechos Humanos y ONU Mujeres han considerado que "las desapariciones de mujeres a menudo están vinculadas con otras formas de violencia de género, como la violencia sexual, la trata o los feminicidios. También en algunos países se vinculan con grupos organizados, maras y pandillas...", dice un informe reciente de Ormusa. En las últimas semanas se han registrado la desaparición de al menos seis mujeres, registradas en el Proyecto Raquel, una iniciativa para reportar desaparición de mujeres y niñas en El Salvador</p> <p>https://diario.elmundo.sv/ormusa-urge-prevenir-desaparicion-de-mujeres-y-ninas/</p>	<p>DEM Lunes 29 Marzo 2021</p>
<p>Se debe trabajar en la prevención de las desapariciones forzadas de mujeres y niñas</p>	<p>El Observatorio de Seguridad Ciudadana de las Mujeres de la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz, ORMUSA, urgió al Estado salvadoreño a adoptar las medidas necesarias para prevenir la desaparición de mujeres y niñas. Solo en marzo, seis mujeres han desaparecido según el sitio desaparecidas.info, del Proyecto Raquel, entre ellas está la desaparición de Gabriela Guadalupe Ramírez, una niña de 13 años de edad que desapareció el 2 de marzo de este año en la colonia La Cima 2, de San Salvador. También registran la desaparición de Nohemy Roches Velásquez, de 23 años de edad, que desapareció el 20 de marzo pasado en la comunidad Roque Anaya, del barrio La Vega, de la capital salvadoreña.</p> <p>http://ysuca.org.sv/2021/03/30/se-debe-trabajar-en-la-prevencion-de-las-desapariciones-forzadas-de-mujeres-y-ninas/</p>	<p>YSUCA Martes 30 Marzo 2021</p>